



# La Biblioteca en Línea de T. Austin-Sparks

---

Publicado en PDF por Austin-Sparks.net  
Email: info@austin-sparks.net

*Preservando los deseos de T. Austin-Sparks con respecto a que se debe entregar libremente lo que libremente se ha recibido, estos escritos no tienen derechos de autor. Por lo tanto, estás en libertad de utilizar estos escritos según seas conducido a hacerlo. Sin embargo, si eliges compartir los escritos de este sitio con otros, te pedimos que, por favor, los ofrezcas libremente: Sin costo alguno, sin pedir nada a cambio y enteramente libres de derechos de autor y con esta declaración incluida..*

---

## Su Excelente Grandeza

*por T. Austin-Sparks*

*Publicado por primera vez en la revista "A Witness and A Testimony" 1938 Vol. 16-1.*

*Título original: "All Things in Christ" - Chapter 5".*

*(Traducida por Fred Malir)*

*Lectura: 1 Reyes 4:1,7,20-34; 10:1-9; Mateo 12:42.*

Algunos de los pasajes que han provisto el trasfondo para nuestras meditaciones se han referido muy definitivamente y precisamente a la excelencia y suma grandeza de nuestro Señor Jesús. Un pasaje básico de tremenda implicación vino de Sus propios labios: "...nadie conoce al Hijo, excepto el Padre..." Esta es una declaración, en otras palabras, que solamente el Padre conoce al Hijo, conoce quien es el Hijo y lo que el Hijo es; solamente el Padre conoce todo lo que el Hijo significa. Junto con eso tenemos la profunda afirmación del Apóstol Pablo: "...fue el buen placer de Dios... revelar a su Hijo en mí..." Esto se refiere al principio de su vida en Jesucristo, y fue una revelación que estaba destinada a llegar a ser tan plena que después de todos sus años de aprendizaje, después de todo su descubrimiento de Cristo, al final él aun se encuentra clamando de corazón, "...considero todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús mi Señor: por el cual he sufrido la pérdida de todas las cosas, y las considero como estiercol, para que yo pueda ganar a Cristo..." (Filipenses 3:8). Esto claramente indica que aun al final el Apóstol reconocía que había un conocimiento de Cristo que aun estaba disponible para él y que era más allá de todo lo que hasta entonces le había venido, y tal conocimiento era más precioso e importante que todas las demás

cosas. A menudo cantamos en una de nuestros himnos, "Dime de Su excelente grandeza;" - "He aquí, uno mas grande que Salomon."

Nuestra dificultad siempre sera comprender, asir, traer a esa excelente grandeza, esa transcendente plenitud dentro del area de nuestra experiencia y vida diaria. Sin embargo, es necesario que deba ser asi. Allegarnos a esa plenitud debe ser de tal indole que nos rinda inmediato valor. Toda esa vasta gama de poder y plenitud, aunque hasta ahora es mas alla de nuestra comprension, sin embargo es para nuestro bien presente y para nuestra ventaja. Hay ciertas características en este detalle de la grandeza de Salomon que predicen la grandeza del Señor Jesus, la cual, como ya hemos dicho, es para nuestro beneficio presente.

### **(1) Supremo Dominio**

Notamos que se ha dicho de Salomon que era rey sobre todo Israel y que tenia dominio sobre toda la region mas alla del rio; y que esta aqui uno que es mas grande que Salomon. La primer característica, entonces, es esta de su supremo dominio, su excelente senorio, su realeza, su soberania. Tal característica suya nos es de tremendo valor practico. Opero, como vemos, en dos reinos; Salomon era rey sobre todo Israel, y tenia dominio sobre toda la region *mas alla* del rio.

Esas declaraciones sugieren que el Señor Jesus no solamente es Rey dentro del area de aquellos que le reconocen como Señor, es decir, sus propios salvos, sino que, a pesar de lo que pueda parecer, El es tambien Rey en un sentido mucho mas vasto. Estamos operando mucho en el reino de Efesios durante esta consideracion, y en Efesios se nos presenta la soberania universal del Señor Jesucristo, no solamente Su relacion a la Iglesia. El es Cabeza de la Iglesia que es Su Cuerpo, alli El es el Señor, pero ademas, El es sobre todo reino y autoridad, principalidad y poder. *Ahora* El es el Señor universal. Por el momento no parece serlo; todo lo que fisicamente vemos parece contradecir ese hecho; pero es necesario que se nos de vision para poder ver que la realeza, el dominio universal del Señor Jesus en el momento presente no meramente significa que todos ya estan disfrutando de ese senorio, ni que para todos dentro del universo este es ahora un reino beneficiante. Pero aun si asi fuese el caso, eso no altera el hecho. Hay otras cosas que tambien senalan a tal hecho de una forma muy positiva.

Naturalmente, nuestra dificultad es debido a que nuestro vislumbrar es tan corto. Somos hijos de un transcurso de tiempo, y ese transcurso de tiempo es de tan grande importancia para nosotros que nuestra vista de las cosas es tan angosta. Si vislumbrasemos el panorama amplio, y viesemos las cosas desde el punto de vista de Dios, ¡cuan diferente seria el resultado en nuestros propios corazones! Al decir eso, tenemos en mente el casi universal rechazo de la realeza, el senorio, y la soberania del Señor Jesucristo. Este periodo de la historia del mundo es llamado el dia en que el Señor Jesus es rechazado, y hay un verso de un himno que comienza asi:-

"Nuestro Señor es rechazado ahora, y repudiado por el mundo".

Pero no es cosa facil poner al Señor Jesus a un lado. Algunos tal vez le rechazen, las naciones tal vez le rechazen, tal vez lo marginen, rehusen darle lugar, repudien Sus derechos, rehusen reconocer Sus demandas y Su senorio, pero nada de eso logra deshacerse de El. Dios ya lo ha sentado en Su Trono. Acerca del Hijo, Dios ha dicho: "Tu trono, O Dios, es para siempre y siempre..." (Hebreos 1:8). Nada puede desequilibrar eso. La actitud de los hombres, la actitud del mundo, no puede interferir con eso, no puede deponer al Señor Jesus. Tal vez se diga: Eso es una mera declaracion, pero ¿como

puede usted verificarlo? Bien, hay evidencias. Tenemos evidencia que El es Señor, que El sostiene todas las cosas en Su propia mano soberana, que *nadie puede usurpar Su lugar*.

### **El Testimonio de la Historia**

Observen el testimonio histórico y vean cuantos han procurado asumir el lugar del Señor Jesús en Su soberanía. Vean cuantos han tratado de hacer lo que solo el Señor Jesús puede hacer, Vean cuantos se han esforzado para lograr que sucedan acontecimientos. Noten cuantos han buscado hacer lo que Dios Padre solo ha puesto en las poderosas manos de Su Hijo. Observen bien la falta de éxito que todos esos esfuerzos humanos han logrado. Todo lo que procura logros que solamente el Señor Jesús puede establecer, ya está condenado al fracaso. Esto lo pueden ver repetido a través de la historia una y otra vez. El dominio mundial ha sido asiduamente procurado por uno y otro. Cosas que eran ideales, magníficos conceptos para el mundo, se han buscado lograr, y todo eso ha fracasado, se ha destrozado. Reinos e imperios, despotas, dictadores, monarcas, se han elevado a tremenda altura, algunos de ellos en gran demasia, pero el imperio fue quebrado y paso a la historia, el reino ha quedado trunco. De modo que tenemos estas cosas que vienen y se van a lo largo de la historia, y noten bien, todo este asunto está relacionado al Señor Jesucristo.

Lean nuevamente el libro de Daniel, y percibiran el reino en el cual nosotros nos estamos moviendo. Allí tienen ustedes la revelación profética de los imperios mundiales; Babilonia, el imperio de los Medos y los Persas, luego el de los Griegos, y así sucesivamente hasta el gran imperio Romano, Vean ustedes que todos los imperios han pasado. La lección del libro de Daniel es esta, que hay solamente *Uno* que Dios ha designado ser el Señor universal, y nadie más que El puede mantener ese lugar. Otros tal vez logren mucho, pero nunca pueden alcanzar ese lugar, y por lo tanto tienen que desaparecer del escenario. Tal vez veamos aun aparecer en escena a grandes poderes ocupando vastas áreas de territorio bajo su cetro, pero todo eso pasará del escenario. El asunto es mantenido en las manos del Señor Jesús. Todos esos logros humanos ya están condenados al fracaso desde su mismo comienzo. Uno tras otro van desapareciendo de la escena. Solo el Señor Jesucristo puede tener el dominio mundial. Solamente El puede traer la paz universal. Solo El puede traer la prosperidad a todas las naciones. Eso está reservado para El y para Su Reino. Hasta que eso suceda, habrá fluctuaciones y variaciones en las fortunas mundiales, pero todo eso pasará del escenario.

Este pasar, este quebranto, esta confusión, este impase es debido a que el curso de todo está en manos del Señor Jesús. Es El quien todo lo reserva para sí mismo. ¡El es Señor de todo! Es cosa tremenda reconocer que el mismo curso de las naciones, la misma historia de este mundo, está mantenida en las manos del Señor Jesús y llegará así al fin de todo lo que El ha destinado ser. Para siempre Dios Padre ya ha destinado que Su Hijo Jesucristo sea el Único completo y final Señor de Su universo. Jesús siempre será Rey de reyes y Señor de señores, con beneficiante mando y reino sobre toda la tierra. Paz y prosperidad están reservadas para el Señor Jesús. Para ese fin, El tiene en Sus manos el destino de las naciones. Los hombres van a procurar lograr todo eso para sí mismos y aparentemente lograrán mucho al tratar de usurpar la alta posición del Señor Jesús, pero el fin de los tales es previsible, ya es vislumbrado. Debe venir Aquel cuyo derecho le pertenece, y *de su Reino no habrá término*. Ese Reino ya ha comenzado en el Cielo; Jesús ya ha sido investido. Ya tiene el cetro en sus manos. Es así como hemos de leer la historia. Es así como hemos de leer nuestros periódicos. Es así como seremos salvos de toda la malvada depresión y desesperación que procura invadir nuestros corazones cuando observamos el estado en que están las cosas en este mundo.

Todo es mantenido en manos de Jesus para lograr el fin que El ha destinado. Esto significa que *nadie* puede ocupar el sitio que pertenece al Señor Jesus.

Tu puedes aplicar esto de varias maneras, y en diferentes direcciones. Esto explica la historia de la tal llamada iglesia, la historia del Cristianismo. ¿Por qué es que lo que profesa ser de Cristo, pero en realidad no lo es, se rompe, continuamente se quebranta por completo a traves de toda la historia? Simplemente debido a que es algo que suplanta el lugar de Cristo, pero no es Cristo. El fracaso ya esta escrito en eso desde su comienzo. Todo lo que no es de Cristo se va a romper; y ya se esta rompiendo. Aunque una cosa pueda comenzar con Cristo y evidencie cierta medida de Cristo, inmediatamente se traslada mas alla del ambito de Cristo y llega meramente a ser algo humano, su tragico final ya se vislumbra.

Esa es la explicacion de las cosas que Dios ha levantado en relacion a Su Hijo, cosas que eran puras y verdaderas, pero que debido a la bendicion que Dios ha puesto en ellas, los hombres las han usurpado. Siempre que esto ha sido hecho asi, ya se puede vislumbrar el fin de eso, es decir, el fin de esa aparente fuerza espiritual. ¿Por qué es esto asi? El asunto se ha desviado mas alla de Cristo, se ha ido fuera de Cristo, y nada puede asumir el lugar de Cristo mismo. Oh, ¡cuan necesario es permanecer por completo en Cristo, ser totalmente de Cristo, de acuerdo a Cristo y gobernado por el Espiritu Santo! El Señor Jesus opone Su soberania contra el aparente éxito, la prosperidad, y el aparente triunfo final de todo lo que no sea de El mismo. Si queremos que la soberania del Señor Jesus este de nuestra parte, pues entonces debemos permanecer totalmente al lado del Señor Jesus. De otro modo Su Divina soberania obra contra nuestro. La confusion del mundo, sus problemas y su desesperacion, todo eso es poderosa evidencia que Jesus es Señor, porque el mundo esta procurando seguir adelante sin Cristo, pero no puede. ¡No! El dice que asi no puede lograrse. El dice: ¡Soy esencial ¡Soy indispensable! Si tu quieres que sea de otro modo, entonces debes aprender la dura leccion que sin Mi, nada bueno puede lograrse!

Podriamos gastar todo nuestro tiempo considerando el dominio y reino de Salomon. Fue rey de Israel, y tuvo dominio sobre tierras mas alla del rio. Pero nos es necesario seguir adelante para considerar otra característica en la cual Salomon predice la excelencia del Señor Jesus.

## **(2) Los Magnificos Banquetes de Salomon**

“La provision diaria para Salomon era de seis mil seicientos litros de flor de harina, trece mil doscientos litros de harina, diez toros de los mas gordos, veinte toros criados con hierba, y cien ovejas, sin contar ciervos, gacelas, gamos y aves bien gordas”, ¡Tal era el banquete diario de Salomon! (1 Reyes 4:22,23). ¿Qué nos dice Dios con esto? ¡No es una comida comun, ni una dieta de hambre! “...lo que hay aquí es mayor que Salomon”. (Mateo 12:42).

Cuando por medio del Espiritu Santo llegamos a realmente conocer al Señor Jesus, no hay necesidad de sufrir hambre espiritualmente. ¡Oh, la tragedia de creyentes que sufren hambre, cuando podrian participar del banquete del Rey! La realidad es que hay una plenitud disponible para Su pueblo que excede con creces la de Salomon.

Lean nuevamente el Evangelio de Juan con este pensamiento en mente, y veran como la verdad recibe confirmacion de la vida terrena del Señor Jesus. Vean el capitulo seis, con su gran evento de la alimentacion de la multitud, todo lo cual nos guia a la interpretacion espiritual: “Yo soy el pan...” Sus discipulos fallaron en su fe en cierto punto, y El se asombro: “¿Todavía no entienden, ni se

acuerdan de los cinco panes que reparti entre cinco mil hombres, y cuantas canastas recogieron? ¿Ni se acuerdan tampoco de los siete panes que reparti entre cuatro mil, y cuantas canastas recogieron?” (Mateo 16:9-10). Jesús se asombro de cómo Sus discípulos habían fallado de entender que en Él no solamente había suficiente, sino que también había abundancia. Algo está mal en nosotros si no hemos descubierto que así es. La plenitud de Cristo es para nuestra satisfacción espiritual. Hay abundancia de comida.

Consideren no solamente la patética tragedia, sino también la malvada tragedia de estar muriéndose de hambre cuando podríamos disfrutar de la abundancia de Cristo como Pan de Vida. ¿Qué es lo que evita que el pueblo de Dios goce de plenitud? Principalmente es el prejuicio, la trampa del Diablo en levantar la barrera del prejuicio entre la necesidad y el suministro. Oh, la maldad del Diablo en allegarse con tales obras de engeñecer a la gente de Dios para que sufran hambre. Hay pan en Cristo. Él es una plenitud inagotable de vida espiritual. Sabemos que llegaremos a la misma posición de Pablo, cuando clamó, “Lo que quiero es conocer a Cristo...” (Filipenses 3:10). Es decir, tener la experiencia de intimar con Cristo más allá de todo lo que hasta la fecha hemos disfrutado. En Cristo hay una plenitud tal que todo lo demás ya no tiene valor. Estas no son meras palabras, es la verdad. Hay pan en el Señor Jesús; hay pan en Su Casa. Es en esto que Él es muy superior a Salomón. Hay pan para un poderoso ejército, para una muchedumbre capaz de reconocer que hay una mesa mucho mejor servida que los magníficos banquetes de Salomón. Con Salomón pronto se saciarían. Pero con Cristo, más y más deseamos conocerle, experimentarle y disfrutarle. Nuestro apetito por Cristo va aumentando cada vez más. Ya poseemos una capacidad espiritual para disfrutar más y más de Cristo. Continuamente aumenta, en pos de la infinita plenitud de Cristo. La magnificencia de la mesa de Salomón, pues, es otra característica más, por medio de la cual Dios nos ilustra la más excelente grandeza del Señor Jesús. A continuación, tocaremos brevemente una tercera característica.

### **(3) La Gloria de Salomón**

La gloria de Salomón es proverbial. Aun el Señor Jesús confirmó que así eso era: “¿Y por qué se preocupan ustedes por la ropa? Fíjense como crecen los lirios del campo: no trabajan ni hilan. Sin embargo, les digo que ni siquiera el rey Salomón, con toda su gloria (y ellos sabían lo que era su gloria), se vestía como uno de ellos.” (Mateo 6:28,29). ¿Pero qué era Salomón en su gloria comparado con el Señor Jesús? ¿Cuál es la gloria del Señor Jesús? Inclusivamente es la revelación de la plenitud de Dios, la gloria de Dios en la faz de Jesucristo.

Eso tal vez no suene muy práctico, pero notemos que esta gloria de Salomón estaba íntimamente asociada con su sabiduría. Su sabiduría indicaba la naturaleza de su gloria. Había algo más allá de la gloria. Esa gloria no era mero oropel, ni teatralización, sino el fruto de la gran sabiduría que Dios le había dado. Fue la sabiduría de Salomón lo que resultó ser su gloria y su fama. ¿Qué puede decirse de su sabiduría? Dijo tres mil proverbios, escribió muchas canciones; habló de árboles, de animales, de pájaros, de reptiles, y de peces. Estas cosas son todas muy prácticas. ¿Cómo hablo de esas cosas? Inviesto de significado a todo lo que Dios había creado. Si hablaba de árboles, te daba también un secreto, te revelaba el significado de tal o cual árbol, desde el cedro del Líbano (los árboles en la Palabra de Dios tienen todos un significado) al hisopo que crece en las ranuras de las paredes. Sabemos lo que el hisopo significa pues lo hallamos por primera vez allá atrás en Éxodo y Levítico. Sabemos lo que significan los cedros del Líbano, y que los demás árboles también tienen su significado. Salomón nos dio el significado secreto, el significado Divino. Luego hablo de animales, y sabemos lo que la Biblia habla de muchas bestias, y todas tienen su significado. También hablo de

las aves, y de los reptiles, y de los peces. Revelo los secretos de la creacion, y dio a todo en la creacion un profundo significado. El ser capaz de hacer eso es evidencia de gran sabiduria.

¿En que es superior el Senor Jesus? Bien, despues de todo, la sabiduria de Salomon era solamente poetica en esas areas. El Senor Jesus tiene sabiduria practica; y es en ese sentido, que todo es mantenido por Jesus en relacion a Su Divino proposito, para que sirva a Su proposito. ¡Oh que podamos ver eso en todo momento en nuestra experiencia diaria! Hay tantas cosas que entran en nuestras vidas. ¡Que gran diversidad! ¡Que vasto alcance! ¡Cuan misteriosas algunas cosas nos parecen ser! ¡Que raro es que la propia gente de Dios tienen muchisimas y variadisimas mas experiencias que todos los demas! Parece que casi todo lo que le pueda suceder a una persona, le sucede a un creyente. Uno a veces se pregunta si algo mas es posible. ¿No hemos dejado exhausta ya toda la lista de posibles experiencias? Asi es como nos preguntamos. No hay ni siquiera una sola cosa en la vida de uno de los hijos de Dios que no esta controlada y gobernada por un mayor significado en relacion al Divino proposito de Dios. Recordamos la declaracion de Pablo: “Sabemos que Dios dispone todas las cosas para el bien de quienes le aman, a los cuales El ha llamado de acuerdo con Su proposito.” (Romanos 8:28). La traduccion mas exacta es, “Dios obra el bien en todas las cosas, Dios a todo le da significado, para aquellos que lo aman, y que son llamados de acuerdo a Su proposito.” La sabiduria de Dios toma todo y le da un significado. Tal vez solamente la eternidad ha de revelarnos el valor de algunas cosas, pero, debemos creer que, ya que nuestras vidas estan totalmente bajo el gobierno Divino, todo tiene su significado, no hay nada que carezca de valor. La sabiduria de Dios lo gobierna todo.

Es cuando llegamos a la realizacion de que, cuando asi lo aceptamos y creemos, es que hallamos descanso en nuestros corazones y nos encontramos encaminados para ganar en vez de perder. Cuando nos rebelamos contra estas cosas, el resultado es que nos desviamos y descubrimos que nos han robado lo que podriamos haber tenido. Pero cuando nos alineamos con el Senor Jesus en esas cosas encontramos, en primer lugar, descanso para nuestros corazones, y entonces, la disciplina produce algo de valor. Es ganancia, no es perdida; es algo bueno, no es algo malo. Esto es sabiduria. Eso es mejor que haber escrito muchisimas poesias; esto es algo sumamente practico. ¡Uno mas grande que Salomon esta aquí! Esa es la gloria del Senor Jesucristo. ¿Como obra la sabiduria del Senor Jesus para aumentar Su gloria? Tu y yo atravesamos una dolorosa experiencia, una misteriosa experiencia; no vemos nada bueno en ella; solamente vemos que nos dana. Somos guiados a levantar los ojos al Senor, a creer que aunque no podemos ver, ni podemos entender, El sabe; y confiamos en El. Despues que atravesamos la prueba, nuestros ojos son iluminados acerca del proposito de esa prueba. Es entonces que adoramos al Senor. ¡Oh, nunca habiamos visto que una cosa como esa, podia producir esto! ¡Nunca, jamas nos habiamos imaginado que tanta bendicion, tanta cosa buena, iba a ser el resultado de esto! La cosa que parecia que iba a deshacernos nos ha llevado a entrar a una mucho mayor plenitud del Senor Jesus. Esa es la gloria del Senor Jesucristo.

Recuerden que la sabiduria del Senor es gobernada por Su amor. Ese es el gran punto con Salomon. Es el corazon de Salomon lo que respaldaba su sabiduria. Era su sabio y entendido corazon (no su cerebro). Ahora, miren a Salomon. Dos mujeres le traen un bebe. Salomon esta observando. ¿Que es lo que esta observando? Esta procurando ver algo que el sabe de su propia experiencia. Lean la historia del nacimiento de Salomon. Lean la pequena clausula acerca del amor especial que su madre tenia por el. Salomon era el preferido del corazon de su madre y bien sabia lo que es amor maternal. Salomon sabia lo que es el amor de una madre por su bebe y asi observaba a esas dos mujeres. Su mirada tenia la clara vision de una madre por su bebe al observar a esas dos mujeres. Por eso dijo en voz alta a su siervo: Toma tu espada y divide al bebe en dos. Eso

no suena como el corazón de una madre; pero Salomón está observando. Es entonces que ve al corazón de la madre latir fuertemente, y oye su grito angustioso: "¡No! ¡Prefiero que le des el bebé a la otra mujer, pero no le hagas daño al bebé!" Y así Salomón supo quien era la madre de ese bebé. Esa es la sabiduría de Salomón que actuó por su amor.

Esto supremamente caracteriza al Señor Jesús. Oh, a veces parece que es dura la manera en la cual Él obra conmigo, pero Él actúa motivado por Su amor. Tal vez parezca ser de una manera extraña y misteriosa, pero el infinito amor de Dios está en lo que Él hace; hay un gran corazón detrás de todo.

Cuando bajo la dirección de Salomón trajeron al Arca del Pacto dentro del santuario, y la colocaron en su designado lugar, esto nos habla del Señor Jesús entrando en Su descanso y satisfacción. Se nos dice que esta simbólica realización del Señor en Su descanso final, esto fue atestiguado desde el Cielo, y Salomón volvió su rostro al pueblo y los bendijo. Dios había entrado a Su descanso en Su Hijo Jesús, en su plena satisfacción, y luego el Hijo de Dios, en cuyo rostro está la gloria de Dios, volvió su rostro en nuestra dirección y nos bendice: "...la gloria de Dios que brilla en la cara de Jesucristo." (2 Corintios 4:6). Uno más grande que Salomón está aquí.

Que el Señor nos de un nuevo aprehender de Su Hijo.